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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
La UAEM en La Jornada Morelos 
En la edición del día de hoy se publica el artículo Camarón duende de agua dulce Streptocephalus mackinide  
de Martha Beatriz Salazar, del Laboratorio de Acuicultura, Centro de Investigaciones Biológicas de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en el cual informa que la biotecnología de cultivo de alimento 
vivo de apoyo a la acuicultura, es un proyecto que se inició debido a que la producción acuícola tanto de 
especies de consumo humano como de ornato se incrementa día con día, lo cual ha ocasionado necesidades 
que deben ser cubiertas, como es el caso de la alimentación, vital para los organismos. Por esto se ha 
enfocado parte de este proyecto hacia la producción de alimento vivo, para la obtención de cultivos masivos 
de invertebrados de forma continua, que permite en cierta etapa de desarrollo de diversas especies optimizar 
el crecimiento y la reproducción a través del incremento en el valor nutritivo de las dietas. 
La Jornada Morelos, p.16. 
 
Dos pasaportes más para Morelos con rumbo a universiada nacional 
Se consiguieron dos lugares más para Morelos al certamen de la Universiada Nacional, con lo que se llegó a 
12, siendo los dos últimos los ajedrecistas Fernando Martínez Ocampo de la Facultad de Ciencias y Mónica 
Andrea Lugo Vega de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería, ambos del profesor Fermín Mata 
Medrano. 
La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés). 
 
Triunfan morelenses en Olimpiada de Química 
Con tres medallas de oro y una de plata, la delegación de Morelos se impuso como máxima ganadora de la 
XX Olimpiada Nacional de Química Toluca 2011, en la que participaron las 32 entidades federativas, este 
concurso es organizado por la Academia Mexicana de Ciencias. La premiación se realizó en el Aula Magna 
Lic. Adolfo López Mateos de la Universidad Autónoma del Estado de México. El acto fue presidido por el 
director de la Facultad de Química de la UAEM, Víctor Sánchez Mendieta, los coordinadores nacionales de la 
Olimpiada de Química de la AMC, Antonia Dosal y Mauricio Castro, y el director de Investigación Científica y 
Recursos Humanos del Concejo Mexiquense de Ciencia y Tecnología (Comecyt), José Antonio Villegas 
Rodríguez. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Redacción). 
 
Convocatoria 
Las facultades de Ciencias y de Ciencias Químicas e Ingeniería, en coordinación con la Secretaría Académica 
y la Dirección de Educación Superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos publican una 
convocatoria dirigida a estudiantes de nivel medio superior en el estado, a participar en la XIX Olimpiada 
Estatal de Físcia 2011, que se celebrará el próximo sábado 21 de mayo. 
La Unión de Morelos, p.35, (IP). 
 
Piden especialistas farmacovigilancia 
Sin explicar el acto de donde se obtuvo la información, la reportera menciona algunas declaraciones que 
adjudica a la directora de la Facultad de Farmacia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, 
Verónica Rodríguez López, quien declaró que médicos y especialistas deben tener una estricta 
farmacovigilancia con sus pacientes crónicos, específicamente con quienes padecen diabetes, hipertensión y 
otras enfermedades que requieren de un control minucioso; ello, para evitar más daños a la salud. La 
académica afirmó que no tener una vigilancia de los tratamientos en pacientes implica un riesgo. 
Diario de Morelos, p.8, (Verónica Bacaz). 
 
No hay recursos para suficientes vacunas contra el VPH: investigador 
Vicente Madrid Marina, director del área de infecciones crónicas y cáncer del Instituto Nacional de Salud 
Pública, advirtió que en una década la vacuna contra el Virus del Papiloma Humano, principal precursor del 
cáncer, no será suficiente pues la incidencia va a la alza. En su exposición dijo que actualmente no se cubre 
ni al 25 por ciento de la población femenina de mayor riesgo, ni se ha considerado su aplicación generalizada 
pues el biológico es muy caro. El especialista presentó una ponencia como parte del foro sobre vacunas 
convocado por la Sociedad Mexicana de Biotecnología. La reportera omite la fecha del acto y que la UAEM 
fue sede. 
La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Preciado). 
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Espacio cultural 
A través de esta columna se retoma el boletín enviado por la Oficina de Medios de Comunicación Universitaria 
el pasado 25 de marzo, que trata sobre la realización del foro Vacunas: evolución y retos en México, realizado 
por la Sociedad Mexicana de Biotecnología y Bioingeniería, delegación Morelos, en cooperación con la 
Facultad de Farmacia (FF) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). La vacunación es una 
de las estrategias más importantes del sector salud, coincidieron en señalar diversos especialistas reunidos 
para dar a conocer los más recientes adelantos en las tecnologías del desarrollo y producción de vacunas. 
El Sol de Cuernavaca, p.2 Cultura, (Tomás López). 
 

Exige el rector Fernando Bilbao que PGJ actúe ante amenazas 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, exigió a la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ), no tomar a la ligera las amenazas vertidas en su contra por parte del 
estudiante de Derecho Miguel Ángel Rosete Flores, toda vez que a pesar de las demandas penales 
interpuestas por este delito, no existe un avance en las indagatorias. Bilbao Marcos dijo que espera no exista 
ningún interés detrás de la amenaza que ha sufrido por parte del estudiante de la UAEM, Miguel Ángel Rosete 
Flores y confió en que el procurador actúe en consecuencia y dejando de lado cualquier acontecimiento 
político que pudiera generarse por este motivo. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González). 
 

Amplia participación de alumnos del Cobaem en Morelos en la XXV Olimpiada Mexicana de Matemáticas 
Un total de 125 alumnos de los 22 centros escolares del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos 
(Cobaem) se registraron en la primera fase de la Olimpiada Mexicana de Matemáticas, selectivo para la 
conformación de la delegación que representará a la entidad en el certamen nacional a realizarse a finales de 
este año. El plantel 10 de este substiema de educación media superior de la comunidad de Santa Rosa 30, 
municipio de Talatizapán, fue subsede de este concurso estatal organizado por la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos. 
La Unión de Morelos, p.22, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 

Falla la cobertura en educación superior 
El Informe Regional 2011 de la UNESCO, Educación para todos, revela que en México el número de alumnos 
en las aulas disminuye conforme avanzan en su trayecto escolar. Mientras que en primaria cerca del 98 por 
ciento de los niños y las niñas tienen acceso a la escuela, esta cifra cae al 70 por ciento al ingresar al primera 
grado de secundaria y a 24 por ciento en la educación superior. En el año 2000, la cobertura en primaria fue 
de 97 por ciento; la cobertura en el primer grado de secundaria fue de 57 por ciento, y en educación superior 
la tasa de cobertura alcanzó 20 por ciento. Al comparar las tasas de cobertura en primaria de México con los 
países latinoamericanos y caribeños, nuestro país se ubica este año entre los primeros 10 lugares. 
Reforma, p.21, (Sonia del Valle). 
 

SEP revisará formación cívica y ética 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que con el Encuentro Educación y Valores para la 
Convivencia en el Siglo XXI, da inicio a las actividades con las cuales celebrará los 90 años de la creación de 
la SEP, además la dependencia agregó que han sido invitados los ex presidentes de España, Felipe 
González, y de Colombia, Álvaro Uribe, así como los premios nobel Mario Molina y Rigoberta Menchú, para 
analizar el estado, “vacíos y retos” en los programas de estudios para la formación de valores cívicos y éticos 
a fin de crear una ciudadanía libre, tolerante, honesta y productiva. 
El Universal, (Nutir Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184402.html 
 
Urge rejuvenecer a la ciencia mexicana 
Para el doctor Arturo Menchaca Rocha, presidente de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) hay dos 
factores principales e interrelacionados que condicionan el envejecimiento de la planta de investigadores en el 
país la ausencia de un plan de jubilación “decorosa” para los investigadores, así como la permanente falta de 
generación de nuevas plazas para esos puestos, pues pese a los diversos programas y esfuerzos en ese 
sentido, en 2009 sólo se titularon unos 3 mil doctores, aproximadamente. Y es que la edad promedio de los 
registrados en el nivel 3 del Sistema Nacional de Investigadores, el cual agrupa hoy en total a 17 mil 639 
miembros, pasó de los 59 años en 2004 a los 62 años en 2009. De esta masa de investigadores, hasta 2010 
sólo 22 tenían menos de 30 años de edad, mientras la mayor cantidad se ubicaba en los segmentos de 40 a 
49 años de edad (5 mil 588 individuos) y en el de 50 a 59 años de vida (4 mil 770). “En otros países existe un 
programa de jubilación honrosa y por lo tanto la gente en edad de hacerlo se retira. En cambio en México, un 
científico que trabaja en la UNAM y tiene un apoyo económico del SNI, por citar un ejemplo, verá reducido su 
ingreso hasta en un factor de 4, es decir, percibirá 4 veces menos debido a las limitaciones que impone la 
normatividad del ISSSTE”, expone el investigador del Instituto de Física de la mencionada casa de estudios. 
El Universal, (Guillermo Cárdenas), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/65117.html 
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Inauguran la tercera Feria de Arte Chiapas 
Este fin de semana se inauguró en San Cristóbal de Las Casas la tercera Feria de Arte Chiapas, la cual reúne 
700 obras de más de 100 artistas mexicanos y de otros 12 países. Durante la inauguración se rindió un 
homenaje a Rodolfo Disner Clavería, viejo artista chiapaneco, icono de las artes plásticas, pintor y ceramista, 
además de los mejores vitralistas de la entidad. Antonio Ramírez, del comité organizador, dijo que las obras 
que participan en la feria, que concluirá el 31 de marzo, están en exhibición y venta en el centro de 
convenciones de El Carmen, ubicado en el Centro Histórico de esta ciudad. 
La Jornada, p.10 Cultura, (Elio Hernríquez). 
 

SALUD 

 

Nacional: 
 
Crece el problema de menores adictos 
Luego de que se reveló que el consumo de drogas entre alumnos de secundaria y bachillerato subió de 14 al 
18.3 por ciento en el Distrito Federal de acuerdo con la Encuesta de Consumo de Alcohol, Tabaco y otras 
Drogas en la ciudad de México 2009, grupo Reforma indagó la situación en cinco entidades. El ejercicio se 
realizó en dos entidades con alta presencia del narco como Sinaloa y Chihuahua así como en Guanajuato, 
Tlaxcala y Chiapas y en todas se encontró un aumento de niños adictos. Adriana Pérez Araiza, directora de 
Centros de Integración Juvenil A.C., señaló que las drogas que se inhalan están entre las principales de inicio, 
por su bajo costo. Roberto Gastélum Castro, director del Consejo Sinaloense Contra las Adicciones (Cosica), 
señaló que este año detectaron que hay menores de 10 años que se drogan. En Ciudad Juárez, durante el 
2010, 320 menores de entre 11 y 17 años se sometieron a rehabilitación, según datos del Sistema de 
Vigilancia Epidemiológica. Mientras que en el 2009 internaron a 318, algunos tenían 10 años. 
Reforma, p.23, (Staff). 
 
Nacimientos por cesárea, una práctica en abuso 
El elevado número de nacimientos por cesárea ha generado preocupación porque la mayoría de éstas no se 
justifican y colocan en riesgo a la mujer y al bebé, incluso hasta de muerte o de alguna discapacidad 
considera la Secretaria de Salud. Los motivos para llevar a cabo estas operaciones varían, tanto en el sector 
privado como el público, pero la constante es que las cesáreas se mantienen en un nivel elevado en el país 
porque son impulsadas por médicos que ven en esta opción un proceso rápido, que les evita largas jornadas, 
y que -en el caso de los particulares- además les resulta lucrativo.  
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184406.html 
 
Incendios en Coahuila han afectado 9 mil 500 hectáreas 
Francisco Martínez Ávalos, secretario de Medio Ambiente de Coahuila informó que para sofocar los incendios 
que aquejaron la serranía de los municipios de Ocampo, Múzquiz y Acuña gestionó la incorporación de dos 
helicópteros por la dificultad de controlar el siniestro. A la fecha, el incendio ya acumuló nueve mil 500 
hectáreas afectadas de las cuales 100 son de árboles adulto, apuntó el funcionario y agregó que esta 
contingencia forestal ha generado que personal de cinco estado de la república intervengan en las labores 
como es Durango, Baja California, Campeche, Querétaro y Quintana Roo. 
El Universal, (Jessica Rosales), http://www.milenio.com/node/680159 
 

Internacional: 
 
Radiación en el reactor 2 de Fukushima supera 100 mil veces los índices normales, revela Tepco 
Las agencias AFP, Reuters y DPA escribieron en el diario La Jornada que la radiación en el agua del reactor 
dos de la central nuclear de Fukushima superó 100 mil veces los niveles normales, según un informe de la 
compañía operadora de la planta Tokio Electric Power Co (Tepco), proporcionado ayer en momentos en que 
varios cientos de personas se manifestaron en Tokio y en Nagoya para pedir que se abandone el empleo de 
las centrales nucleares. Por otro lado funcionarios de Tepco indicaron que la contaminación del agua tiene 
origen probablemente dentro de los reactores, más que en las piscinas de barras de combustible. 
La Jornada, p.22, (AFP, Reuters y DPA), El Universal, (Notimex), http://www.milenio.com/node/680349 y 
Reforma, p.24, (Ángel Villarino). 
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ECONOMÍA 

 

Nacional: 
 
CNBV: más de 3 millones y medio de trabajadores tienen créditos de nómina 
Orillados por los apremios económicos, más de 3 millones 642 mil trabajadores mexicanos con empleo 
permanente han tenido que recurrir a créditos bancarios, para lo cual dejan de garantía sus ingresos de 
nómina. Esta cifra representa casi una tercera parte de los 12 millones 888 mil 745 trabajadores mexicanos 
que cuentan con empleo permanente. Sin embargo, no cuentan con las posibilidades suficientes para acceder 
a otro tipo de financiamientos, pues sólo cuentan con sus salarios como garantía de pago. La Comisión 
Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) reveló que en los créditos de nómina los bancos cobran tasas de 
interés que van desde 24.44 hasta 36.9 por ciento anual, más de ocho veces la tasa de interés interbancaria 
de equilibrio (TIIE), que es la que se cobran entre sí las instituciones bancarias en sus operaciones de 
financiamiento, y que se mantiene en 4.5 por ciento. Un reporte de la CNBV da cuenta de que hasta enero de 
este año son 3 millones 664 mil 275 trabajadores los que mantienen vigente un crédito de nómina, cuya 
cartera global asciende a 4 mil 146.7 millones de pesos. 
La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso). 
 
Recuperación en duda 
El presidente de Consultores Internacionales, Julio Millán, recordó que el Inegi dio a conocer que 12 por ciento 
de la población económicamente activa del país apenas recibe un salario mínimo; mientras 22 por ciento 
recibe entre uno y dos y otro 21 por ciento entre dos y tres. Esto refleja los bajos niveles salariales de nuestra 
población, destacó. Por si fuera poco, cada vez menos personas cuentan con prestaciones laborales, y 
muestra de ello es que cerca de 36 por ciento de la PEA no tiene acceso a servicios de salud, destacó. 
La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso). 
 
El conflicto por interconexión no se va a resolver con tarifas más bajas 
La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) debe definir un modelo de tarifas de interconexión con 
base en costos reales de los operadores y no como producto de presiones públicas o políticas, advirtió el ex 
presidente de la Comisión Interamericana de Telecomunicaciones (Citel), José Pileggi. Destacó que el órgano 
regulador tiene la obligación de garantizar que los servicios de telecomunicaciones lleguen a toda la 
población, y que los operadores cumplan con sus compromisos de inversión y aprovisionamiento de servicios. 
El especialista en telecomunicaciones afirmó que el conflicto por las tarifas de interconexión que tiene 
enfrentados a Televisa y Televisión Azteca contra Teléfonos de México (Telmex) y Telcel, no se va a resolver 
con una reducción que a la larga podría repercutir en mala calidad del servicio para consumidores, sino con 
un modelo basado en costos reales y necesidades de inversión. 
La Jornada, p.29, (Miriam Posada García). 
 
Ahorra poco horario de verano 
Hace 15 años, cuando se implantó el horario de verano, el ahorro de energía representabael 7.5 por ciento del 
total del consumo, y ahora significa sólo el 0.6 por ciento, según mediciones del Instituto de Investigaciones 
Eléctricas (IIE). Dicha situación obedece a que los objetivos del programa estuvieron más enfocados a evitar 
la coincidencia de mayor demanda entre los sectores industrial, comercial y de servicios de un lado, y el 
residencial del otro, al desplazar una hora el horario. Sólo en el último año, el horario significó ahorros por mil 
400 millones de kilowatts-hora, según cifras de la Secretaría de energía. Pabló Mulás, investigador del IIE, 
entidad que ha medido el impacto del horario de veraneen los últimos años, dijo que la principal aportaciones 
la menor demanda de energía para la iluminación, aunque consideró que es una pequeña porción en relación 
con la demanda total. 
Reforma, Negocios p.p., (Alma Hernández). 
 
Registro de dominios web subió 6.3% en 2010 
En el último trimestre de 2010 se tenían registrados 205.3 millones de dominios en el mundo, cifra que 
representa un incremento de 6.3% con relación a 2009. La cantidad implica que los usuarios en busca de 
crear su página web muy probablemente se encuentren con que el dominio que desean ya está registrado, 
pero no todo esta perdido, pueden adquirir el dominio adecuado y aparecer en la primera opción de 
buscadores. Todos los dominios de páginas web son únicos, cuando se desea adquirir los derechos por 
alguno existen dos opciones, el mercado primario, es decir crearlo por primera vez a través de las registradas, 
y el secundario donde un dominio ya registrado cambia de titular a través de una adquisición, operación que 
va en aumento dada la enorme cantidad de páginas de internet en el mundo. Lo anterior lo informó Luisa 
Fernanda Villa, gerente de la región Latinoamérica en Sedo.com. 
El Universal, (Ariadna Cruz), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85389.html 
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POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Protesta la CTM por violencia en Morelos 
Más de 2 mil integrantes de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) marcharon ayer en esta 
capital para exigir al gobernador Marco Antonio Adame y al presidente Felipe Calderón que se detengan la 
violencia y la inseguridad en Morrelos y no quede impune el asesinato de su dirigente, Tito Barrera, 
perpetrado el 21 de marzo. La movilización salió alrededor de las 10 horas de la avenida Plan de Ayala y 
concluyó con un mitin en el zócalo de la ciudad. Por la mañana en Jiutepec, municipio conurbado de 
Cuernavaca, se efectuío otra marcha contra la inseguridad. 
La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos) y Reforma, p.22, (Héctor Raúl González). 
 
Dictamina el TUA que Acolapa ya no es comunal 
El Tribunal Unitario Agrario (TUA) dictaminó que la Unidad Habitacional Acolapa pasó a ser propiedad 
privada, y no comunal, por lo que solicitó su municipalización para que las cerca de 5 mil personas que viven 
ahí reciban los servicios respectivos de Tepoztlán. Lo anterior se pudo confirmar mediante documentos, 
firmados por la magistrada Luz Mercedes del Carmen López Díaz, de la resolución que determinó el Tribunal 
Unitario Agrario, donde afirma que el lugar donde se edificó la unidad habitacional pasó a ser propiedad 
privada. “Es procedente reconocer el cumplimiento de las consecuencias legales que han generado los actos 
y acuerdos tomados en la asamblea general de comuneros de Tepoztlán, municipio de su nombre, Morelos, 
de dos de octubre de mil novecientos noventa y cuatro, en la que se aprobó el proyecto habitacional a edificar 
en el predio Acolapa, así como los acuerdos del cinco de noviembre de mil novecientos noventa y cuatro  y 
tres de marzo de mil novecientos noventa y cinco; también es procedente el reconocimiento como centro de 
población el asentamiento humano ubicado en el predio antes mencionado”, refirió el documento. 
Diario de Morelos, p.10, (Erwin Gutiérrez). 
 
Proponen reformar la ley de agua 
La Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) de Cuernavaca propone a los diputados locales un 
proyecto de iniciativa de reforma al Artículo 7 de la Ley Estatal de Agua Potable, para que se deje de 
generalizar el uso comercial y se establezca una tarifa más baja para los negocios cuyo giro de actividades 
tenga un bajo consumo del vital líquido. El dirigente de la organización, José Salgado Patiño, comentó que en 
la fracción II del Artículo 7 de esta ley promulgada en 1995, se establece que se considera de uso comercial a 
los establecimientos con giro comercial. Puso como ejemplo las tiendas de abarrotes o papelerías que tienen 
un consumo bajo de agua y su gasto es menor aun que una casa habitacional, pero, en la realidad, pagan tres 
veces más los negocios de esos giros, que una casa. 
Diario de Morelos, p.10, (Roberto Heredia). 
 

Nacional: 
 
Aprueban alianza PAN-PRD en Edomex, según consulta 
Este domingo 27 de marzo, acudieron a las urnas un promedio de 230 mil ciudadanos mexiquenses, quienes 
en su mayoría votaron a favor de una alianza PAN-PRD, para ir juntos en la elección de gobernador del 
Estado de México el próximo 3 de julio. En resultados preliminares dados a conocer por Propuesta y Alianza 
Cívica, de 800 mesas computadas, 83% del total que se colocaron en el Estado de México, contabilizaron 225 
mil 296 votos, de ellos 170 mil 669 —76%— a favor del “Si”; 43 mil 088 —19.13%— por el “No”; 6 mil 343 —
2.82%— marcaron la opción “No sé” y 5 mil 196 —2.31%— fueron nulos,  
El Universal, (Rogelio Gómez), http://www.eluniversal.com.mx/primera/36545.html 
 

Internacional: 
 

Asume la OTAN el mando de toda la operación militar 
La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) decidió hoy asumir inmediatamente toda la operación 
militar en Libia conforme a la resolución (1973) del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas. El acuerdo fue 
alcanzado después de que los embajadores de los 28 países miembros discutieron durante una semana si la 
alianza debía tomar el control político de la misión –a lo que se oponía Francia– y no sólo las tareas 
estrictamente castrenses. 
La Jornada, p.20, (Reuters, Afp, Dpa y Xinhua);  
Milenio, (Agencias), http://www.milenio.com/node/680286 
El Universal, (Sin firma), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72076.html 
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Bajo la mesa, Washigton culpa a México del tráfico de armas 
A lo largo del sexenio de Felipe Calderón, el tema del contrabando de armas ilegales de Estados Unidos hacia 
México ha sido un diálogo de sordos entre los dos gobiernos. Los mexicanos –presidente, procurador general, 
ministros y militares– demandan en público y en privado que Washington detenga el trasiego de armamento 
bélico prohibido por ley en México y que al norte de la frontera se vende libremente. Mientras tanto –ahora se 
sabe– parte de este tráfico ilegal contó con la luz verde del gobierno en Washington, mediante su operativo 
encubierto conocido con su nombre clave Rápido y furioso. Gracias a éste circulan en el país más de 2 mil 
fusiles de alto calibre sin control. 
La Jornada, p.2, (Blanche Petrich /I). 
 
Izquierda arrasa en elecciones de Francia 
El opositor Partido Socialista de Francia fue el claro vencedor de las elecciones locales celebradas ayer en 
Francia, mientras el Frente Nacional de extrema derecha también alcanzó cifras importantes en un golpe al 
presidente Nicolas Sarkozy, a un año de que busque su reelección. Con más de 80% de los votos escrutados, 
la izquierda obtenía 36%, el doble del gobernante partido conservador UMP con 18.6%, dijo el Ministerio del 
Interior.El Frente Nacional, que ha subido en los sondeos de opinión bajo la nueva líder Marine Le Pen, tuvo 
11%. 
El Universal. (Sin firma), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72073.html 
 
Retrocede pena de muerte en el mundo 
La pena de muerte a escala mundial retrocedió en 2010, pero sigue aplicándose en una minoría de países 
que ejecutaron conjuntamente a miles de personas, estimó Amnistía Internacional (AI) en un informe 
publicado este lunes. Al menos 527 ejecuciones se registraron oficialmente el año pasado, frente a 724 en 
2009; la organización precisó que esta cifra no incluye las miles que se cree que hubo en China, donde la 
pena capital se considera secreto de Estado. 
La Jornada, p.23, (Afp). 

 
El voto antinuclear hunde a Merkel 
La coalición de la canciller alemana, Angela Merkel, se hundió ayer por partida doble en las urnas, al ser 
derrotada tanto en su feudo histórico de Baden-Württemberg como en Renania Palatinado, mientras los 
Verdes se catapultaron hacia la jefatura de su primer Land (estado-federado), gracias por el “efecto 
Fukushima”. Baden-Württemberg, el Land del sur de Alemania prototipo del poderío industrial germano, 
rompió con sus casi 60 años de fidelidad al voto conservador y encumbró al puesto de nuevo jefe de gobierno 
a un Verde, Winfried Kretschmann, el primer ecopacifista que dirigirá previsiblemente un estado-federado en 
la historia de Alemania. Los ecologistas ganaron 24.2% de los votos, mientras que los socialdemócratas de 
centro-izquierda perdieron dos puntos porcentuales, ubicándose en 23.1%. Eso les asegura una ligera ventaja 
para conformar un gobierno de coalición con 71 escaños en la legislatura estatal, según los resultados 
divulgados. 
El Universal, (Sin firma), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72075.html 

 


